

En Cádiz, al mes, Ptas. 4.50
Provincias, trimestre € 5.00
Número del día 10 céntimos
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en g. an. número se reparten gratis.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición á los obreros.

Oficinas:
Santo Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

Un elogio del Rey de España

De «Los Anales», la admirable revista francesa, recogemos con mucho gusto el siguiente artículo que suscribe Abe Hermant el conocido escritor, artículo al que se acompañan las fotografías de don Alfonso XIII con S. M. la Reina Victoria y del Rey con M. Poincaré, presidente de la República francesa.

Se titula: «El Rey Alfonso XIII, querido por las madres francesas» Y dice así:

«Como M. Poincaré se hizo intérprete cerca de don Alfonso XIII del reconocimiento de las familias francesas, el Rey de España con el ardor encantador que le distingue, ha contestado que este reconocimiento «le llenaba de alegría» y le alentaba a proseguir la obra «humanitaria» que ha emprendido para consolar a los soldados franceses prisioneros en Alemania y reconfortar a sus madres inquietas.

Sólo una palabra quisiéramos cambiar en el despacho del Rey de España.

El epíteto de «humanitaria» que ha debido poner por modestia. «Humana» hubiera sido más justo.

La obra de Alfonso XIII es admirable, y hasta un alemán reconocería que está maravillosamente organizada.

Más por bien que ella funcione, no tiene nada de mecánica.

El acto tiene más de humanitario. No deplazca a Su Majestad.

Lleva la marca personal de quien la ha concebido, y que acostumbra más a obrar por corazonadas que por principios.

Es casi una obra de iniciativa privada, aunque un Rey la dirige. Pero ¿qué Rey también es más hombre privado que Alfonso XIII?

No es solamente con el señor presidente de la República con quien él cambia telegramas desprovistos de ceremonia.

Todos los simples ciudadanos a quienes tortura la ansiedad espantosa de saber de uno de los suyos, cautivo o desaparecido, pueden dirigirse directamente al Rey de España, quien no se contenta con «hacer lo necesario»; él contesta por telegramas, en los que no olvida jamás deslizar una palabra de consuelo y de fraternidad.

Sus despachos a los particulares no son más administrativos que protocolarios los que dirige a los jefes de Estado.

Las gentes que los reciben les dan naturalmente más valor, a causa de su firma angusta.

Esto no es «nobismo».

¿Cómo no se conmovían de que un grande de la tierra se interesase en su infortunio, cuando, además, no tiene el aire de «dignarse» hacerlo?

¿Cómo no creerán ellos que nada es imposible al Rey de España?

Para los reyes, como para los humildes mortales existe la manera de hacer el bien.

Es más difícil de ejercer cuando se es Rey; pero el corazón vence todas las dificultades.

Es por la manera de hacerlos, más todavía que por sus beneficios, por lo que Alfonso XIII ha seducido al alma francesa, tan escondida, pero tan tierna.

No titubeemos en hacerle una declaración: su popularidad no data del día en que él ha merecido de las familias francesas este reconocimiento que le colma de alegría; él ha sabido sorprendernos primero con naderías, que él se sorprenderá de que se hayan remarcado, por sus saludos vivos con la mano; porque él, cuando su primera visita sostuvo los pasos del venerable arzobispo de París y familiarmente ayudó a M. Loubet a colocarse el macterland; porque no demostró mal humor alguno por el atentado de que estuvo a punto de ser víctima, sino al contrario, una especie de alegría pueril, y porque él ha tenido la gentileza de decirnos que se regocijaba de haber recibido en nuestra patria su bautismo de fuego.

Recuérdese que en aquel tiempo nosotros no estábamos en la mejor armonía con Alemania, y que Guillermo II, para hacernos sentir mejor, felicitó a nuestro huésped con estrépito, pero omitió felicitar a nuestro presidente de la República por el mismo correo.

Los unos saben vivir; los otros, no.

(Aquí suprimimos unas frases que implican un agravio para el Emperador de Alemania, que merece, como los demás Soberanos, nuestros mayores respetos.)

La educación que Alfonso XIII ha recibido es excelente.

Es una educación de hombre.

Y él, da hoy la prueba, porque la educación es una gran cosa que no se revela solamente en las gracias de la buena compañía.

Existe una caridad más elevada.

Existe también una lealtad bien alta.

Alfonso XIII ha dado a la Francia todas las pruebas de amistad, sin jamás quebrantar la neutralidad más correcta; pero es también porque él ha inventado una forma de la que no se hizo jamás cuestión en el vocabulario de las cancelerías; una forma distinta a la del rigor o a la de la benevolencia: la neutralidad humana.

El asesinato del Sr. Ferrero

Nuevos detalles

Madrid 30.

El cadáver presentaba diez heridas.—Diligencia detenida.—Muerte espantosa.—Otros detalles.

Esta mañana a las nueve, se procedió a practicar la autopsia del cadáver del Sr. Ferrero.

La diligencia ha sido realizada en el Depósito de cadáveres, situado, como es sabido, a espaldas de la Facultad de Medicina.

Momentos antes de practicar la autopsia

logramos ver el cadáver del asesinado a través de los cristales de la cámara frigorífica, donde se hallaba depositado desde que fué hallado en el hotel de la calle de Lanuza para evitar su descomposición.

Presentaba un aspecto horrible, que no queremos describir para evitar una impresión a nuestros lectores en extremo desagradable.

La descomposición estaba muy pronunciada, aunque, a pesar de ello, se advertían perfectamente las facciones del infortunado Sr. Ferrero.

El cadáver había sido preparado para la operación que iba a ser realizada.

Esta la efectuaron los médicos don Cipriano Moreno y don Florencio Temes, que han dado prueba de verdadero espíritu de sacrificio y del cumplimiento del deber, operando en un cadáver del que se desprendía un hedor terrible, con toda minuciosidad.

El Juzgado de instrucción se presentó en el Depósito de cadáveres a las nueve de la mañana, y el Sr. Oppelt presenció casi toda la diligencia de autopsia.

Los médicos empezaron a estudiar las lesiones que el cadáver presentaba en la cabeza.

Se habían tomado todas las medidas higiénicas necesarias para poder realizar la operación sin dificultades grandes, tapándose los médicos la nariz y la boca con las caretas que se destinan para tales efectos.

Se puso el cadáver boca abajo, y los médicos reconocieron las heridas que presentaba el cráneo.

Este estaba casi por completo deshecho, pues solamente el occipital se hallaba perforado por el hacha en varios sitios.

Lo mismo ocurre con los parietales, el frontal y los huesos de la cara.

Fueron contadas las heridas, que eran nada menos que diez.

Una de ellas había sido producida con la parte cortante del hacha, y había producido el corte de gran parte del rostro.

Las demás heridas eran estrechas y profundas.

Esto demuestra que el autor de ellas dió los golpes con la parte del hacha correspondiente al pico, pues sabido es que el arma era de la forma de las llamadas de abordaje, con filo delante y pico punzante detrás.

Tan profundas eran las heridas y tales destrozos se advertían en los agujeros del cráneo, que todo hace suponer que el criminal tuvo que hacer violentos esfuerzos para arrancar el arma a cada golpe.

Para advertir bien los destrozos causados en el cráneo, los médicos desprendieron toda la piel de la cabeza, dejando todos los huesos al descubierto.

Terminada esta parte de la autopsia, los médicos salieron al patio unos momentos para respirar aire puro.

El hedor se hacía insufrible.

Reanudada la autopsia, se procedió a abrir el estómago del cadáver.

Se nos olvidaba hacer constar que el arma con que fué cometido el crimen fué llevada al Depósito de cadáveres, y con ella se hicieron las comprobaciones necesarias, pudiéndose advertir fácilmente que las dimensiones y ángulos de las heridas correspondían a la forma del pico del hacha.

Presentaba el cráneo una herida en el vértice de la cabeza, tan profunda, que ella era suficiente para producir la muerte instantáneamente.

Debió ser el primer golpe.

También fué hecha con el pico del hacha.

Esta es un arma con mango corto, de mucho peso y buen acero; de forma que las heridas fueron hechas con suma facilidad.

Prosigamos.

Los médicos procedieron a abrir el estómago, el cual se encontró lleno de alimentos, lo cual prueba que el Sr. Ferrero fué asesinado después de comer con abundancia.

Nada más de notable se advirtió en el cuerpo del Sr. Ferrero.

Solamente se vió en la pierna derecha que tenía una úlcera atónica en la parte del tercio medio interno, que era la lesión antigua que el señor Ferrero padecía.

Sobre esta herida llevaba un cuero que la resguardaba de los golpes.

A las once de la mañana daban los médicos por terminada la diligencia de autopsia, que ha demostrado la ferocidad del criminal o criminales, que se ensañaron de un modo terrible con la víctima, repitiendo los horribles golpes hasta convencerse de que el pobre viejo era ya cadáver.

La descomposición que presentaba el cadáver es del período que coincide con el tiempo que aquél ha llevado sepultado.

Antes de empezar la operación se procedió a pesar y medir el cadáver, como es de rigor en estas diligencias.

Lo que dice el director interino de Seguridad.—Interesantes manifestaciones.—Aclarando hechos.—El propietario del hotel no ha facilitado pista alguna.—El éxito del agente García Gómez.—Los trabajos realizados.—Otros detalles.

Dice «La Correspondencia de España»:

«Esta mañana, después de intentarlo inútilmente varias veces días pasados, hemos logrado una conversación con el inspector general de Seguridad, director en funciones, D. Carlos Blanco.

Este nos ha hecho interesantes manifestaciones referentes al descubrimiento del delito, sobre cuyo extremo, como es sabido, han corrido diversas versiones, atribuyéndose por muchas personas una intervención muy directa en la iniciación del descubrimiento del suceso, al dueño del hotel de la calle de Lanuza, D. Cristóbal Romero.

Por Telégrafo

Madrid, 31 (varias horas)

Política y políticos

El Sr Alba

Hace dos días que el señor Alba no asiste por la mañana a su despacho oficial.

Dada la manera de ser del señor Alba, sólo circunstancias poderosas pueden hacerle interrumpir lo que es en el costumbre y constituye una de sus características.

Pero esas circunstancias concurren en la presente ocasión.

El ministro de Hacienda tiene noticias exactas acerca de la fecha de la reunión de Cortés, sin que esto quiera decir que haya coadyuvado con su opinión a adelantarla, ni que haya sido ajeno a ello; pero reconociendo que, adelantada la fecha de la reunión, no puede perderse un momento en la redacción de proyectos, y sobre todo en el acoplamiento de las modificaciones que han de llevarse al presupuesto presentado para el año próximo, ha decidido entregarse por entero a dicha labor, y a ese efecto ha empezado por aislarse, prescindiendo por el tiempo que estime preciso de recibir toda clase de visitas.

Disposiciones

Se desestima al médico de la Reserva grataita D. José Herránz y Nudas dispensa de edad para tomar parte en las oposiciones de médicos alumnos de Sanidad.

También se desestima su ingreso en la Academia de Ingenieros que como gracia especial solicitaba el aspirante D. Casimiro Corro.

Se concede Real licencia para contraer matrimonio, al coronel de la Guardia civil D. Ricardo Morell y Agra.

Se le concede un año de prórroga en la licencia que disfruta en el extranjero al primer teniente D. Luis Icart Sáizeta.

La guerra europea

La Cancillería del Imperio alemán ha ordenado que se disuelvan algunas empresas británicas establecidas en Alemania.

Figura entre ellas una gran Compañía que suministra en Berlín el gas para el alumbrado.

Trátase de represalias contra las medidas adoptadas por Inglaterra hacia las entidades comerciales alemanas.

—La entrevista del presidente del Consejo servio y Venizelos ha sido emocionante.

El periódico «Hestia» la cuenta detalladamente, y dice que Venizelos aseguró al presidente del Consejo servio que Servia saldrá de esta guerra engrandecida, más fuerte que antes.

«Yo lamento—agregó—no poder decir lo mismo por lo que se refiere a mi Patria.»

El presidente servio respondió que Grecia encontrará también el medio de conservar lo que posee hoy y lo que debe pertenecerle mañana.

—Desde hace algún tiempo no pasan días sin que se registren sucesos sangrientos, casi todos cometidos con armas de fuego.

Al principio de la guerra hubo una

Por Madrid, en efecto, circulan toda clase de rumores, incluso los de que la pista fué facilitada por dicho propietario, que comunicó al agente, según unos sus sospechas, y que escribió un anónimo a la Policía, según otros, relatando los raros hechos realizados por el misterioso inquilino del hotel.

D. Carlos Blanco, con la autoridad que le da el cargo que ocupa, nos ha manifestado terminantemente que el propietario del hotel no ha puesto de su parte absolutamente nada para lograr el esclarecimiento del suceso cuando la Policía trabajaba por desentrañar el misterio.

—Cuando al fin habló, lo hizo a requerimientos de la Policía y de la Justicia, puestas en la pista por las investigaciones practicadas por el agente, García Gómez.

—¿Entonces no es cierto, como se suponía, que el propietario hablara reservadamente con el agente comunicándole sus sospechas?

—No, señor. El agente Gómez García fué el que logró averiguar que el hotel citado estaba alquilado por personas que no le habitaban y que habían hecho unas obras extrañas. Entonces comunicó el caso a su jefe, señor Gil, y éste a mí; y entonces fué cuando yo decidí interrogar a don Cristóbal Romero, que habló por primera vez a la policía en aquella ocasión.

Don Cristóbal Romero — prosiguió don Carlos Blanco — es una persona honorabilísima, sobre la cual no existe en absoluto la menor sombra que pueda manchar su nombre; pero ha procedido con una indolencia y una pasividad que, sólo el temor, muy extendido, de verse molestado por las diligencias judiciales y de que su nombre apareciera en los periódicos, relacionado con un proceso gravísimo, puede disculpar.

Después, el señor Blanco nos relató cómo se hizo el descubrimiento, lo que no repetiremos, por ser harto conocido del público.

El señor Blanco nos manifestó que, cuando se dieron las órdenes para la detención de don Nilo y de sus hijos, que debían ser conducidos a Madrid amarrados y con todas las seguridades que requerían dos peligrosos criminales, aun no había sido descubierto el cadáver.

Ahora bien, las sospechas de que eran los autores de un crimen, eran tan vehementes, que don Carlos Blanco no dudó en ordenar la detención.

El señor Blanco añadió, que se encontraba muy satisfecho de haber logrado éxito en la misión que con especial interés le encomendó el director de Seguridad, señor La Barrera, al marchar últimamente a San Sebastián.

También tributó elogios a la actividad de todo el Cuerpo de Vigilancia, que ha trabajado mucho en este asunto; pero especialmente al agente Gómez García y a los señores Adrover y Legaz, que tuvieron la fortuna de detener personalmente en Miranda a Federico, y que por sus informes se detuviera a don Nilo y a Restituto en Logroño.

—Quizá—añadió—la labor más meritoria corresponde a estos dos agentes.

SIMPLES
SANOS Y
SEGUROS

LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Pildoras son inapreciables para las mujeres.

Las PILDORAS y el UNGUENTO de HOLLOWAY dan buena salud forzosamente

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Pildoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

PREMIADOS
DE POLO
A POLO

confiscación de estas armas; pero poco a poco fué desapareciendo la vigilancia en la venta clandestina, que se hace ahora profusamente.

En vista de la situación el precto de Policía ha ordenado registros domiciliarios para poner fin a estos abusos.

—El Rey de Montenegro ha visitado esta mañana al presidente del Consejo.

Le expresó su viva satisfacción y le felicitó por los acontecimientos que acaban de producirse.

Urberuaga de Ubiña.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídanse memorias y guías. Se remiten gratis.—Servicio de automóviles desde la estación de Deva.

Servicios de la Guardia civil

Por encontrarse reclamado por el ilustrísimo señor presidente de esta Audiencia, fué detenido en La Línea de la Concepción el individuo José Mancilla Ortega (a) Chinche.

La detención la llevó a efecto la benemérita.

A las 13 y 30 horas del día 25 del actual se declaró un incendio en el monte denominado Algamasilla de los propios del Estado y en el término municipal de Algeciras.

La benemérita, en unión de los guardas forestales y varios vecinos de aquellos predios consiguieron localizar el fuego.

Este se propagó al monte titulado Comares, también del Estado, siendo los arrendatarios de ambos los Sres. Laros Hermanos.

Del primero de los citados montes quedaron destruidas 115 hectáreas de terreno poblado de monte bajo y alto, compuesto de alcornoques, reproducción, pinos, eucaliptus pequeños.

Las pérdidas se calculan en 14.588 pesetas.

En el segundo de los expresados montes fueron pasto de las llamas 85 hectáreas de terreno poblado de monte bajo y alto, compuesto de alcornoques, quejigos y reproducción.

Las pérdidas han sido valoradas en 1.865 pesetas.

También se propagó el fuego a una pequeña parte del monte Zabal, propiedad del Estado.

Se cree que el fuego ha sido intencio-

nado, pero hasta la fecha no se ha podido descubrir al autor o autores del suceso.

NOTICIAS VARIAS

El Juzgado de Instrucción militar de Puerto de Santa María, llama para que comparezca ante el mismo al marinero licenciado Manuel León Troya, acusado de falso testimonio.

El alcalde de San Roque da cuenta al señor gobernador civil del incendio ocurrido en el establecimiento de comercio propiedad de don Bernardo J. de Peñal y de cuyo suceso dimos cuenta oportunamente.

Elogió dicho alcalde al jefe de la guardia municipal, a los vecinos don Juan Cano Linares y don Manuel Collantes de Jerez, administrador de Correos y al agente municipal Ambrosio Macías Gómez.

El edificio quedó completamente destruido.

De Real orden se dispone que por el señor gobernador civil se interese de la Compañía Trasatlántica, facilite pasaje de segunda clase hasta Santa Isabel de Fernando Pío, en el vapor que saldrá de Cádiz el día 7 del mes de Septiembre a D. José Andreu García, practicante en la Colonia.

Pildoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partículamorbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Pildoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

Trenes Cádiz, San Fernando

Salidas de Cádiz	9'25	15	20'05
De 2.ª Agua	9'30	15'05	20'10
De San Fernando	11'15	17'00	